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ATA DE REUNIÃO

ATA DA 279ª (DUCENTÉSIMA SEPTUAGÉSIMA NONA) REUNIÃO ORDINÁRIA DO
CONSELHO UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DO NORTE FLUMINENSE

DARCY RIBEIRO – UENF
Aos dezesseis dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, às oito horas e quarenta e dois minutos,
ocorreu ocorreu de forma híbrida, pela Plataforma Google Meet a 279ª, a ducentésima septuagésima nona
reunião Ordinária do Conselho Universitário da Universidade Estadual do Norte Fluminense Darcy
Ribeiro – UENF, com a presença dos seguintes membros: Prof. Raul Ernesto Lopez Palacio – Reitor, que
presidiu a reunião; Profª Rosana Rodrigues – Vice-Reitora, Prof. Manuel Antonio Molina Palma – Pró-
Reitor de Graduação, Prof. Olney Vieira da Motta - Pró-Reitor de Extensão, Profª Clicia Grativol Gaspar
De Matos – Pró-Reitora de Assuntos Comunitários, Prof. Manuel Vazquez Vidal Junior – Diretor do
CCTA, Prof. Vanildo Silveira – Diretor do CBB, Prof. Oscar Alfredo Paz La Torre – Diretor do CCT,
Prof. Rodrigo da Costa Caetano – Diretor do CCH, Sr. Pedro Cesar Costa Soares – Diretor Geral
Administrativo, Prof. Silvaldo Felipe da Silveira – Representante dos Chefes de Laboratórios do CCTA,
Prof. Eder Dutra Resende – Representante dos Chefes de Laboratórios do CCTA, Prof. Milton Masahiko
Kanashiro – Representante dos Chefes de Laboratórios do CBB, Prof. Marcelo Trindade Nascimento –
Representante dos Chefes de Laboratórios do CBB, Prof. Renato Augusto DaMatta - Representante dos
Chefes de Laboratórios do CBB, Prof. Jorge Hernandez Fernandez - Representante dos Chefes de
Laboratórios do CBB, Prof. André de Oliveira Carvalho - Representante dos Chefes de Laboratórios do
CBB, Prof. Aldo Durand Farfan – Suplente da Representante dos Chefes de Laboratórios do CCT, Prof.
Eduardo Atém de Carvalho - Representante dos Chefes de Laboratórios do CCT, Profª Roseane Marchezi
Misságia - Representante dos Chefes de Laboratórios do CCT, Profª Annabell Dell Real Tamariz -
Representante dos Chefes de Laboratórios do CCT, Prof. André Luiz Policani Freitas - Representante dos
Chefes de Laboratórios do CCT, Profª Luciane Soares da Silva - Representante dos Chefes de Laboratório
do CCH, Prof. Leonardo Rogério Miguel - Representante dos Chefes de Laboratório do CCH, Profª
Rosalee Santos Crespo Istoe - Representante dos Chefes de Laboratórios do CCH, Prof. Nilo Lima de
Azevedo – Substituindo o Representante dos Chefes de Laboratórios do CCH, Prof. Gilberto Soares
Albuquerque – Representante dos Docentes Titulares do CCTA, Prof. Rubén Jesus Sánchez Rodrigues -
Representante dos Docentes Titulares do CCT, Profª Isabel Candia Nunes da Cunha - Representante dos
Docentes Associados do CCTA, Prof. Carlos Eduardo Veiga de Carvalho - Representante dos Docentes
Associados do CBB, Prof. Ausberto Silverio Castro Vera - Representante dos Docentes Associados do
CCT, Prof. Carlos Henrique Medeiros de Souza - Representante dos Docentes Associados do CCH, Sra.
Ana Paula Ribeiro Costa Erthal - Representante dos Técnicos e Administrativos do CCTA; Sr. Cristiano
Peixoto Maciel – Representante dos Técnicos Administrativos do CBB, Sra. Ana Paula Tavares Braga -
Representante dos Técnicos e Administrativos do CCT, Sra. Letícia Crisóstomo de S. Barcellos –
Representante dos Discentes da Graduação e Sr. Jhonatan Alves Cosseti - Representante dos Discentes da
Graduação. Como convidado o Prof. Luiz Cesar Passoni – Chefe de Gabinete. Ausentes: Profª Maura Da
Cunha - Pró-Reitora de Pesquisa e Pós-Graduação, Profª Karoll Andrea A.T. Cordido – Representante dos
Chefes de Laboratórios do CCTA, Prof. Antonio Teixeira Amaral Jr - Representante dos Chefes de
Laboratórios do CCTA, Profª Maria Angélica V.C. Pereira – Representante dos Chefes de Laboratórios do
CCTA, Prof. Marcos Antonio Pedlowski - Representante dos Chefes de Laboratório do CCH, Prof. Carlos
Eduardo de Rezende - Representante dos Docentes Titulares do CBB (ausência justificada por teste
positivo para COVID), Jonatha de Souza Reis – Representante dos Discentes da Pós-Graduação e Rachel
F. Klem de M. Morgades - Representante dos Discentes da Pós-Graduação. Tratou-se da seguinte pauta: I-
Informes; 2 – Calendário de reuniões 2023; 3- PPC Licenciatura em Biologia (SEI-
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260009/006113/2022); 4- Institucionalização de Programa de Extensão de Internacionalização (SEI-
260009/005391/2022); 5- Progressão Diferenciada (SEI-260009/006028/2022); 6- Resultado de
Concursos: 6.1- LBCT (SEI-260009/001746/2022); 6.2- LQFPP (SEI-260009/002056/2022); 6.3- LCL
(SEI-260009/000008/2020); 6.4- LCQui (SEI-260009/002410/2022); 6.5- LECiv (SEI-
260009/000003/2020); 6.6- LBCT Titular (SEI-260009/002054/2022); 6.7- LCL/CCH (SEI-
260009/000084/2020); 6.8- LGPP/CCH (SEI-260009/003581/2021); 6.9- LCMAT/CCT (SEI-
260009/002045/2022); 6.10- LCFIS/CCT - (SEI-260009/001990/2022); 6.11- LCQUI/CCT (SEI-
260009/002410/2022); 6.12- LCMAT/CCT (2 vagas) (SEI-260009/001452/2022); 6.13- LBR/CBB
(SEI-260009/002057/2022); 7- Aprovação de Atas; 7.1 – Ata da 277ª reunião; 7.2 – Ata da 278ª
reunião; 8- Auxílio Moradia (SEI-260009/007086/2022); 9- Assuntos Gerais.  O Reitor iniciou a
reunião agradecendo a presença de todos. O Reitor colocou em votação a inclusão dos subitens de pauta:
6.5, 6.6, 6.7, 6.8, 6.9, 6.10, 6.11, 6.12 e 6.13, que foram incluídos fora do prazo regimental, e destacou a
importância da homologação dos Concursos para Docentes, por ser a última reunião do CONSUNI em
2022. A inclusão dos subitens de pauta foi aprovada com uma abstenção. O Reitor passou para o item 1 da
pauta: Informes – O Reitor informou que: a) No dia 14/12/2022 em reunião na PGE para esclarecer a
situação da ASJUR, o Procurador Geral deixou claro que a especificidade da UENF ficou mantida, e a
atuação dos membros da ASJUR continua a mesma de antes do processo de criação da Procuradoria. O
Reitor informou ainda que os processos encaminhados para Parecer Jurídico foram direcionados para o
Assessor Jurídico. O Prof. Renato DaMatta disse que espera que os advogados da ASJUR voltem a
trabalhar e coloquem os processos e convênios em dia. Relatou que o LBCT tem um convênio com a
Fiocruz parado devido a falta de parecer jurídico. Portanto, muitos são os procedimentos que estão parados
aguardando os pareceres; b) ocorreu nos dias 07 e 08/12/2022 o V Fórum de Pós-Graduação da UENF; c)
no dia 08/12/2022 foi enviado para os Centros, a minuta do PDI para ser repassado para os laboratórios. A
Reitoria aguarda o envio das propostas dos Centros para que o PDI seja colocado em discussão no
próximo CONSUNI. A Profª Clicia informou que foram distribuídos 387 tablets inclusive para os
estudantes de Macaé. O Prof. Rodrigo informou que apresentou na última reunião do COLEX, uma
proposta para melhoria da segurança, que saiu do CONCEM do CCH, que é a alocação de um segurança
no CCH no período de dezoito horas às vinte e duas horas e trinta minutos, buscando dar tranquilidade à
comunidade. O Reitor informou que o acordo é, a ronda do Segurança, passando com maior frequência
nos Centros que funcionam à noite; sendo que o ideal, seria concentrar as aulas noturnas num mesmo
prédio, e solicitou que a comunidade respeite a ação dos Seguranças. O Reitor informou serão adotadas
medidas para melhorar a segurança, como: i) confecção adesivos com o número do telefone da guarita
para serem colocados nas dependências dos Centros; ii) elaboração de uma Cartilha com orientação para a
segurança no campus; iii) será exigida a identificação para acesso à universidade a partir das 20 horas,
sendo que nos fins de semana, esse procedimento já é rotina; iv) será revisto o contrato de prestação de
serviço com a empresa terceirizada para que a portaria funcione em tempo integral, sem os intervalos de
doze às treze horas e de dezenove às vinte horas; v) melhora na iluminação dos estacionamentos. O Prof.
Ausberto falou sobre a necessidade de maior controle nos diversos acessos da universidade. O Prof.
Rodrigo observou que a função do recepcionista não é de segurança. A Profª Rosalee destacou que o CCH,
por questões estratégicas, tem muito trânsito de pessoas e lembrou que a maioria dos alunos do CCH são
mulheres. A Profª Isabel solicitou a retirada do item sete da pauta, para ser incluído em fevereiro. O Reitor
colocou o pedido de retirada do item sete da pauta, solicitado pela Profª Isabel em votação, sendo
reprovado com um voto à favor da retirada e uma abstenção. O Reitor passou para o item 2 da pauta:
Calendário de reuniões 2023 - O Reitor colocou o calendário de reuniões 2023 em discussão
esclarecendo que foram efetuadas as seguintes alterações: mudança de data no Conselho Curador de 22/02
para 15/02, do CONSUNI de 17/02 para 10/02 e do COLEX de 07/04 para 04/04. Não havendo
manifestações, o Reitor colocou em votação, sendo aprovado por unanimidade. O Reitor passou para o
item 3 da pauta: PPC Licenciatura em Biologia – O Reitor colocou o Projeto Pedagógico do Curso
Ciências Biológicas - Habilitação Licenciatura, em discussão e após amplo debate sobre o assunto por
parte dos Conselheiros, o Reitor esclareceu que foram feitas as alterações exigidas pelo COLAC, antes de
ser aprovado, e sugeriu que fosse formada uma Comissão Avaliadora dos PPCs, para avaliação depois de
aprovados no COLAC, antes de serem apreciados pelo CONSUNI. O Prof. Vanildo solicitou, como
Diretor do CBB, que fossem retiradas do PPC Licenciatura em Biologia, as Atividades Complementares,
por entender que essa não é uma exigência da Licenciatura em Biologia. O Reitor colocou em votação a
proposta do Prof. Vanildo, de retirada das ACCs do Projeto, sendo aprovada, com vinte votos a favor, dois
votos contra e nove abstenções. O Reitor colocou em votação o Projeto Pedagógico do Curso de Ciências
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Biológicas aprovado no COLAC sem as ACCs, sendo aprovado com três abstenções. O Reitor passou para
o item 4 da pauta: Institucionalização de Projeto de Extensão de Internacionalização - O Reitor
colocou em discussão a Institucionalização do Projeto de Extensão: “Internacionalização da UENF:
prospecção de oportunidades, comunicação e constitucionalização”. O Reitor colocou a Institucionalização
do Projeto de Extensão em votação, sendo aprovado por unanimidade. O Reitor passou para o item 5 da
pauta: Progressão Diferenciada - O Reitor colocou em discussão a Progressão Diferenciada de Marcos
Sarmet Moreira de Barros Salomão e não havendo manifestações, colocou em votação, sendo aprovada
por unanimidade. O Sr. Cristiano pediu informações sobre o processo da Técnica Heloisa Tavares Martins,
retirado de pauta da 277ª reunião do CONSUNI. O Reitor disse que o processo foi encaminhado para
Comissão Central de Carreira Técnico Administrativo, para manifestação sobre a possibilidade de
conceder progressão diferenciada a servidor cedido a outro órgão. O Reitor passou para o item 6 da pauta:
Resultado de Concursos: 6.1- LBCT; 6.2- LQFPP; 6.3- LCL; 6.4- LCQui; 6.5- LECiv; 6.6- LBCT
Titular; 6.7- LCL/CCH; 6.8- LGPP/CCH; 6.9- LCMAT/CCT; 6.10- LCFIS/CCT; 6.11-
LCQUI/CCT; 6.12- LCMAT/CCT (2 vagas); 6.13 – LBR/CCT. O Prof. Manoel Vasquez solicitou a
inclusão na pauta da reunião, a homologação dos Concursos para Docente do LZO/CCTA (SEI-
260009/000011/2021); e LEF/CCTA (SEI-260009/0002071/2021). O Reitor colocou em votação a
solicitação de inclusão dos dois concursos, solicitados pelo Professor Manoel Vasquez, que foi aprovada
por unanimidade. O Sr. Cristiano pediu esclarecimentos sobre o Concurso dos Técnicos. O Reitor
informou que o processo foi enviado para os laboratórios e já fez contato com a UERJ para a realização
dos concursos, que deverá ocorrer no próximo ano. O Reitor colocou em discussão para ser homologado, o
bloco de resultados dos Concursos Público para Professor: 6.1 – LBCT - Associado na área de Biologia
Vegetal do Laboratório Celular e Tecidual do CBB; 6.2 – LQFPP - Associado na área de Bioquímica do
Laboratório de Química do Laboratório de Química e Função de Proteínas e Peptídeos do CBB; 6.3 –
LCL - Associado em Letras do Laboratório de Cognição e Linguagem do CCH; 6.4 – LCQui - Associado
na área de Educação em Ciências (com ênfase em Ensino de Química) do Laboratório de Ciências
Químicas do CCT; 6.5 – LECiv - Associado na área de Engenharia Civil/Estruturas do Laboratório de
Engenharia Civil do CCT; 6.6 – LBCT Titular - Titular na área de Biologia Celular e/ou Tecidual do
Laboratório de Biologia Celular e Tecidual do CBB; 6.7 – LCL - Associado em Psicologia do Laboratório
de Cognição e Linguagem; 6.8 – LGPP - Professor Associado em Administração Pública do Laboratório
de Gestão e Políticas Públicas do Laboratório de Gestão e Políticas Públicas; 6.9- LCMAT – Associado
na área de Matemática pura ou matemática aplicada ou Estatística ou Computação Científica e Associado
na área de Educação Matemática; 6.10- LCFIS/CCT – Associado na área de Ensino de Física; 6.11-
LCQui – Associado na área de Físico-química e Associado na área de Química Inorgânica; 6.12-
LCMAT (2 vagas) – Associado na área de Ciência da Computação (Banco de Dados), e Associado na
área de Ciência da Computação (Redes de Computadores); 6.13 – LBR – Associado na área de
Imunologia das Doenças Infecto-parasitárias; 6.14 – LZO – Titular na área de Zootecnia/Caprinocultura;
6.15 - LEF – Associado na área de Virologia/Fitopatologia. Não havendo manifestações, o Reitor colocou
todos os concursos em votação, sendo aprovados por unanimidade. O Reitor passou para o item 7 da
pauta: Aprovação de Atas; 7.1 – Ata da 277ª reunião; 7.2 – Ata da 278ª reunião - 7.1  - O Reitor
colocou em discussão a Ata da 277ª reunião e não havendo manifestações, colocou a Ata em votação,
sendo aprovada por unanimidade. O Reitor colocou a Ata da 278ª reunião em discussão com as correções
solicitadas pelo Prof. André de Oliveira e não havendo manifestações, colocou a Ata em votação, sendo
aprovada com uma abstenção. O Reitor passou para o item 8 da pauta: Auxílio Moradia - O Reitor
colocou em discussão para ser homologado, a Minuta da Resolução CONSUNI UENF 22, que atualiza o
Programa de Auxílio Moradia Estudantil e respectivas diretrizes para sua execução no âmbito da UENF, e
esclareceu sobre a necessidade das alterações, e agradecendo a Profª Clicia e a todos os membros da
PROAC pelo empenho na implementação de todos os Auxílios. O Reitor informou que foram concedidos
380 Auxílios Moradia; e a Resolução da Bolsa de Apoio Acadêmico foi alterada, para que fosse possível
acumular com o Auxílio Moradia e ainda pudesse ser paga com o Fundo de Combate à Pobreza. Não
havendo manifestações, colocou a Resolução do Auxílio Moradia em votação, sendo aprovado por
unanimidade. O Reitor passou para o item 9 da pauta: Assuntos Gerais – A Profª Luciene propôs uma
conversa mais ampla sobre a Inserção Curricular da Extensão nas disciplinas para melhor esclarecimento,
e pediu uma atenção maior nas entradas da Universidade para evitar dificuldades. O Prof. Olney
esclareceu que a Inserção Curricular da Extensão se dará de forma gradativa, e somente será obrigatória
para os alunos que ingressarem na Universidade à partir de 2023. O Prof. Olney disse ainda que pretende
realizar um Fórum, e pretende incluir os alunos da Pós-Graduação. O Prof. Vanildo disse que o CBB se
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coloca à disposição para colaborar com a solução na coleta de lixo perto do CBB, que é ruim e esporádica.
O Reitor falou sobre o Projeto Lixo Zero, que consiste na formação de uma cooperativa para reaproveitar o
lixo da UENF, que é considerado de boa qualidade. O Reitor informou ainda que será aberto edital para
coleta de lixo do Hospital Veterinário e para retirada de resíduo de reagente. O Reitor que a FUNEP
aceitou a proposta do Biotério. O Reitor agradeceu a participação de todos os Conselheiros que
colaboraram durante o ano de 2022, aos Pró-Reitores, Diretores de Centro, a Prefeitura do campus e a
todos que se empenharam na realização dos Concursos para Docentes. O Reitor destacou a realização em
2022, do Fórum de Graduação e de Pós-Graduação, as atividades culturais realizadas com frequência na
Casa de Cultura Vila Maria, parabenizando a Profª Priscila e sua equipe. Nada mais havendo a tratar, o
Reitor agradeceu a presença de todos, encerrando a reunião às dez horas e vinte e quatro minutos.

Prof. Raul Ernesto Lopez Palacio 

Reitor

Márcia Regina Peruzzi Caetano

Secretária Ad hoc
 

Documento assinado eletronicamente por Márcia Regina Peruzzi Caetano, Assessora, em 15/06/2023,
às 10:19, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento nos art. 21º e 22º do Decreto nº
46.730, de 9 de agosto de 2019.

Documento assinado eletronicamente por Raul Ernesto Lopez Palacio, Reitor, em 15/06/2023, às
15:17, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento nos art. 21º e 22º do Decreto nº 46.730,
de 9 de agosto de 2019.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
http://sei.fazenda.rj.gov.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=6, informando o código verificador 53879948 e
o código CRC C8ED063D.

Referência: Processo nº SEI-260009/007331/2022 SEI nº 53879948
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